

La Revista de Gastroenterología del Perú al término del 2019 y su proyección al futuro

Revista de Gastroenterología del Perú at the end of 2019 and its projection to the future

Alejandro Piscoya^{1,2,a}

¹ Jefe de Gastroenterología, Hospital Guillermo Kaelin de la Fuente. Lima, Perú.

² Unidad de Revisiones Sistemáticas y Meta-análisis, Guías de Práctica Clínica y Evaluaciones de Tecnologías Sanitarias, Universidad San Ignacio de Loyola. Lima, Perú.

^a Editor Principal

Al final del año nos corresponde reflexionar sobre nuestro devenir, somos una revista que está cerca de cumplir 40 años de vigencia ininterrumpida y tenemos el privilegio de estar entre las mejores revistas del país y de Latinoamérica estando registrados en el sistema de Medline⁽¹⁾ y Scopus⁽²⁾.

El camino ha sido largo y en él han participado varios equipos editoriales, comandados por editores principales que se han mantenido por varios años al mando, permitiendo que se logre una estabilidad importante pero acompañada de un recambio del equipo, lo que ha permitido un balance interesante pues permite mantener una línea editorial clara a lo largo de los años y a la vez permite la renovación y adaptación necesaria a los cambios que se producen en el campo de nuestra especialidad y en el mundo editorial.

A lo largo de los últimos años, el número de artículos que recibimos se ha mantenido estable, con una leve tendencia al aumento de los artículos originales, aunque aún mantenemos un alto número de reportes de caso, muchos muy interesantes. A lo largo de los últimos dos años hemos trabajado para reducir los tiempos de espera, en general, nos mantenemos estable en el caso de los artículos originales, pero hemos incidido en la evaluación de los reportes de caso pues, al recibir un alto número, los tiempos de espera para evaluación por pares y publicación luego de la evaluación han sido muy largos, esto se

está disminuyendo y esperamos tener una reducción significativa a partir de 2020.

En lo que publicamos este año, en los artículos originales, más de la mitad de los artículos se refieren a dos órganos, el estómago y el hígado que comparten el primer lugar en publicaciones de artículos originales, lo que corresponde a las patologías más comunes en nuestro país, cáncer de estómago, *Helicobacter pylori*, cirrosis y sus complicaciones; en la distribución de los reportes de caso, el intestino delgado destaca nítidamente con cerca de la cuarta parte de los artículos publicados, desplazando a estómago e hígado que juntos suman la tercera parte de los reportes de caso.

Cabe resaltar que desde hace algunos años iniciamos la publicación de artículos en inglés y hemos ido recibiendo un mayor número de artículos del extranjero, algunos en español y otros en inglés, al revisar nuestras publicaciones de este año, cerca del 40% de artículos originales corresponden a autores extranjeros, tanto en lo que corresponde a artículos originales como reportes de caso, lo que muestra el interés que genera nuestra Revista para la comunidad gastroenterológica internacional.

En conclusión, hemos tenido un buen año y esperamos continuar creciendo y adaptándonos a los cambios editoriales internacionales, aún tenemos pendientes que implementar y mucho por mejorar, seguimos por el camino correcto.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. National Center for Biotechnology Information, U.S. National Library of Medicine. NLM Catalog [Internet]. Bethesda MD: NLM; 2019 [citado 27 diciembre 2019]. Disponible en: [https://www.ncbi.nlm.nih.gov/nlmcatalog?term=%22Rev+Gastroenterol+Peru%22\[Title+Abbreviation\]](https://www.ncbi.nlm.nih.gov/nlmcatalog?term=%22Rev+Gastroenterol+Peru%22[Title+Abbreviation])
2. Scimago Journal and Country Rank [Internet]. Scimago Lab; 2019 [citado 27 diciembre 2019]. Disponible en: <https://www.scimagojr.com/journalsearch.php?q=25356&tip=sid>